

# CAUSAS Y CONSECUENCIAS

Cada vez que se analiza un momento o suceso de la Historia, es necesario preguntarse por qué sucedieron los hechos, quiénes estuvieron involucrados y de qué manera.

Los historiadores hablan de procesos o períodos de tiempo en los que se pueden observar sucesos y transformaciones que poseen una estrecha relación entre sí: hechos que dan origen a otros o que explican por qué algunas cosas cambiaron, mientras que otras se modificaron muy lentamente o permanecieron iguales durante mucho tiempo. A estos hechos los llamamos **causas**.

En otras palabras, las **CAUSAS** son hechos o procesos que originan el acontecimiento, proceso, período histórico que estamos estudiando. Por lo tanto, son anteriores a éste. Existen lo que llamamos “causas detonantes”, que consisten en algún hecho puntual que desencadenó el estallido de un acontecimiento; ¡pero en sí, fue el punto cúlmine de tensión (o la gota que rebalsó el vaso)!

Las **CONSECUENCIAS** son aquellos hechos o procesos provocados por el acontecimiento que estudiamos.

Los hechos, en la Historia, no se producen en forma aislada, conforman un proceso, es por eso que pueden ser causa o consecuencia, dependiendo del hecho histórico que se esté estudiando. Por ejemplo, en un hecho histórico como la Semana de mayo de 1810 en el Río de La Plata, las causas fueron, entre otras, la rivalidad entre criollos y peninsulares, el enfrentamiento de intereses económicos, las invasiones inglesas, la invasión napoleónica a España; y las consecuencias fueron la deposición del virrey y la formación de la Primera Junta de Gobierno.

A continuación, tenés un gráfico sintetizando el significado de causas y consecuencias:



# CAUSAS Y CONSECUENCIAS de la REVOLUCIÓN FRANCESA

Como sabemos frente a la Revolución Francesa nadie quedó indiferente. A partir de ella se produjeron grandes cambios, no sólo en Europa, también en las colonias americanas. Muchas fueron sus causas y muchas sus consecuencias.

Te propongo que leas atentamente cada una de estas situaciones que fueron sucediendo con el correr del tiempo y decidas si son CAUSAS o CONSECUENCIAS de la Revolución Francesa.

- El estilo de vida de lujo y el despilfarro de la corte.
- Se elabora una Constitución
- Grandes gastos destinados a las guerras.
- La burguesía toma el poder político.
- Declaración de los derechos del Hombre y del Ciudadano.
- Todos los hombres iguales ante la ley.
- Crisis económica cada vez más profunda.
- Descontento de distintos sectores de la sociedad.
- Monarquía constitucional.
- El clero y la nobleza no pagaban impuestos.
- Se estableció una República.
- Las ideas se extienden a Latinoamérica.
- El peso de los impuestos recaía sobre los comerciantes, los profesionales, los artesanos y campesinos.
- Mala cosecha de 1788.
- Fin de la monarquía absoluta.
- El rey no atendió a los problemas del pueblo.